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(問題編號： 2731) 
 

 

總目：  (49) 食物環境衞生署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (2) 環境衞生及有關服務  

管制人員：  食物環境衞生署署長  (劉利群 ) 

局長：  食物及衞生局局長  

問題：  

過去 5年收到的酒牌申請分別為多少？  
 
當中多少個申請被批出？  
 
不獲批出的原因為何？  

 
提問人：柯創盛議員  (議員問題編號： 39) 

答覆：  

過去 5年，每年收到的酒牌申請及簽發的酒牌數目載於下表：  
 

 2012年 2013年 2014年 2015年 2016年 

接獲的酒牌申請總數 (包括申領

新酒牌、續期、轉讓及修訂申請 ) 
7 789 8 179 8 630 8 936 6 520 

簽發酒牌總數 (包括新簽發及續

期的酒牌 ) 
6 781 6 807 7 488 7 743 6 331 

 
2016年的個案數目有所減少，是由於自 2015年 8月起推出兩年期酒牌所致。

2015年及 2016年，分別有 2 427宗及 1 838宗兩年期酒牌申請，而該兩年內分

別簽發了 1 827個和 1 949個兩年期酒牌。請注意某一年接獲的酒牌申請或會

在其後一年才完成審批。  
 
  



申請不獲批准的主要原因是：(a)申請人並非持有酒牌的適當人選；(b)就與

申請有關的處所而言，考慮到處所的位置及結構，以及處所內的消防安全

和衞生情況，該處所並不適合用作售賣或供應令人醺醉的酒類的地方；以

及 (c)批出該牌照有違公眾利益。  
 

 
 
 

 
 

– 完  – 


